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MARAU/RS, 30 de setembro de 2019 
 
 
 

         ANAIS Nº. 40/2019 
 
 

                                                     Aos trinta dias do mês de setembro do ano de dois 
mil e dezenove, às vinte horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, em sua 
sede, na Rua Duque de Caxias, número vinte e seis, na cidade de Marau, Estado do 
Rio Grande do Sul, com a presença dos seguintes vereadores: Presidente Josiane 
da bancada do MDB, Vice-Presidente Zigomar Zanin da bancada do PSB, Segundo 
Secretário Edgar Chimento da bancada do MDB, Vereador De Conto da bancada do 
MDB, Vereador Jair Roy da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Anderson 
Rodigheri da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Marciano Aguirre da 
bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Renan Borba da bancada do 
PROGRESSISTAS. Ausente o Vereador Nego Vedana. A senhora presidente 
Vereadora Josiane declarou abertos os trabalhos da SESSÃO PLENÁRIA 
ORDINÁRIA convidando a todos para a execução do Hino Rio Grandense. Foi 
colocada em discussão e votação a ata da sessão solene do dia dezoito de 
setembro de dois mil e dezenove, tendo sido aprovada por seis votos favoráveis e 
uma abstenção. O Vereador Renan Borba solicitou requerimento verbal. Também foi 
colocada em discussão e votação a ata da sessão ordinária do dia vinte e três de 
setembro de dois mil e dezenove, tendo sido aprovada por unanimidade. Foi 
realizada a leitura das matérias que ingressaram na Câmara após a última sessão 
pelo Segundo Secretário, Vereador Edgar Chimento. Não houve o recebimento de 
correspondências. Após, foi realizada homenagem ao Tauras Rugby Clube, pelos 
seus quatro anos de fundação, oportunidade em que houve pronunciamentos dos 
Vereadores Renan Borba, Zigomar Zanin e Edgar Chimento. A Presidente 
Vereadora Josiane também fez uso da palavra. O Vereador Renan Borba entregou 
aos representantes do Tauras Rugby Clube um certificado da homenagem realizada. 
Em seguida, o senhor Maurício Tobias, representando o Tauras Rugby Clube, fez 
seu discurso. COMUNICAÇÕES: Pronunciou-se o Vereador De Conto, com o 
assunto “audiência pública bimestre julho/agosto”. Como não havia proposições 
oriundas do Poder Executivo, o Líder do Governo Vereador De Conto não utilizou o 
espaço. PAUTA: PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 0043/2019 - Pedido de 
Informações sobre o veículo Jetta, placa IQZ 6632, da municipalidade envolvido em 
acidente de trânsito. Encaminhado para: Secretaria. PEDIDO DE INFORMAÇÕES 
Nº 0044/2019 - Que o Poder Executivo informe e remeta a esta Casa Legislativa 
todos os apontamentos realizados pelo Controle Interno referente aos Poderes 
Executivo e Legislativo do Município de Marau. Encaminhado para: Secretaria. 
ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. 
PROJETO DE LEI Nº 0091/2019 - Altera as Leis Municipais nº 5.537, 5.541, 5.542, 
5.550, 5.553, 5.561 e 5.568, que dispõem sobre a abertura de crédito especial para 
o exercício financeiro de 2019. APROVADO por sete votos favoráveis. PROJETO 
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DE LEI Nº 0092/2019 - Autoriza o Poder Executivo firmar parceria, repassar 
recursos à Ajuda Patinhas Marau. APROVADO por sete votos favoráveis. PROJETO 
DE LEI Nº 0093/2019 - Autoriza o Poder Executivo Municipal realizar a abertura de 
crédito especial no orçamento do Município de Marau para o exercício financeiro de 
2019. APROVADO por sete votos favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 0094/2019 - 
Autoriza ao Poder Executivo realizar contratação temporária, em caráter 
excepcional, e dá outras providências. APROVADO por sete votos favoráveis. 
PROJETO DE LEI Nº 0099/2019 - Autoriza o Poder Executivo efetuar gastos com a 
aquisição e conceder prêmios por reconhecimento aos servidores públicos 
municipais. Pronunciamento do Vereador Anderson Rodigheri. APROVADO por sete 
votos favoráveis. MOÇÃO Nº 008/2019 – ss. Pronunciamento do Vereador De 
Conto. APROVADO por sete votos favoráveis. REQUERIMENTO DE 
PROVIDÊNCIAS Nº 0014/2019 - Solicita melhorias urgentes no acesso a 
propriedade do senhor Valdir Peccin, situada na comunidade de São José dos 
Tonial, neste Município de Marau. APROVADO por sete votos favoráveis. 
REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 0015/2019 - Solicita melhorias urgentes 
na pavimentação da Rua Atílio Rodigheri, Loteamento José Primo Bernardi, nesta 
cidade de Marau. APROVADO por sete votos favoráveis. REQUERIMENTO DE 
PROVIDÊNCIAS Nº 0016/2019 - Pedido de Providências – Solicita melhorias 
urgentes na estrada próximo ao Britador na Comunidade de São Caetano. 
APROVADO por sete votos favoráveis. Voto justificado do Vereador De Conto. O 
Vereador Renan Borba solicitou requerimento verbal e reunião de bancada, sendo 
deferido pela Presidente. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Nenhum dos vereadores 
utilizou o espaço de explicações pessoais. A Presidente Vereadora Josiane fez suas 
considerações finais. PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS NA SESSÃO 
PLENÁRIA ORDINÁRIA DO DIA TRINTA DE SETEMBRO DE DOIS MIL E 
DEZENOVE. Foi colocada em discussão e votação a ata da sessão solene do dia 
dezoito de setembro de dois mil e dezenove, tendo sido aprovada por seis votos 
favoráveis e uma abstenção. O Vereador Renan Borba solicitou requerimento 
verbal. “Senhora presidente, solicito abstenção da votação desta ata, pois não estar 
presente na sessão no dia”. Também foi colocada em discussão e votação a ata da 
sessão ordinária do dia vinte e três de setembro de dois mil e dezenove, tendo sido 
aprovada por unanimidade. Foi realizada a leitura das matérias que ingressaram na 
Câmara após a última sessão pelo Segundo Secretário, Vereador Edgar Chimento. 
Não houve o recebimento de correspondências. Após, foi realizada homenagem 
ao Tauras Rugby Clube, pelos seus quatro anos de fundação. Pronunciamento 
do Vereador Renan Borba. Saudou os presentes. Em 26 de setembro de 2015, 
nasceu oficialmente o Tauras Rugby Clube m nosso município. A paixão por estar 
modalidade esportiva iniciada por alguns amigos que buscaram aperfeiçoamento, 
conhecimento e técnica para difundir a modalidade aqui em Marau, hoje é uma 
realidade, uma referência solida, uma inspiração a diversos jovens atletas do nosso 
município e também da região. O rugby é um dos esportes que mais crescem no 
mundo e ele é fundamentado nos seus cinco pilares que trabalham com valores 
importantes, não só aos esporte, mas em qualquer áreas da vida. Eles são a 
integridade, onde você aprende a praticar o jogo limpo. O respeito aos adversários, 
ao arbitro, aos companheiros e à torcida. A solidariedade que ensina transcender as 
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diferenças políticas, religiosas e geográficas. Além de trazer o espírito de amizade e 
da camaradagem. A paixão, pois quem conhece o rugby apaixona-se pela 
modalidade e também o pilar da disciplina que é parte integral do jogo e deve ser 
aplicado dentro e fora de campo. Como torcedor a acompanho sempre que possível 
os jogos, em casa, as entrevistas concedidas e recentemente tive a oportunidade de 
viajar juntamente com a equipe para um jogo fora do município também. 
Oportunidade em que vivenciei o espirito de um grupo unido, uma verdadeira família 
construída através de amizades verdadeiras e esporte, no qual pude perceber e 
vivenciar todos os pilares fundamentais citados no rugby. E lá como torcedor, 
literalmente de primeira viagem, nosso time ganhando de lavado do adversário, era 
um try atrás do outro, peguei o violão no meio da torcida e gritei: hoje vai ter baile!”. 
O juiz só deu uma olhada pro banco, e na mesma hora já fui repreendido 
praticamente por todo o time, pois o pilar do respeito aos jogadores e à torcida 
adversário, naquele momento, eu tinha violado. Uma experiência fantástica e 
também uma lição de vida. Além dos valores humanos, ainda existe os benefícios 
físicos aos praticantes desta modalidade esportiva, como resistência, força, 
flexibilidade, velocidade, agilidade, equilíbrio e muita garra. Porém, no caso do 
Maurício Tobias, que tá aqui o Santo e o Rob que não me deixem mentir (risos), ele 
acaba misturando, às vezes, a modalidade do rugby com o futebol da quarta, pois no 
futebol ele não toca a bola, tenta conduzir o máximo que dá até o gol do adversário, 
sempre claro com muita resistência, força, velocidade, características do rugby. 
Brincadeiras a parte, é importante destacar que mesmo sendo um clube 
recentemente formado, iniciado há poucos anos sua trajetória a nível profissional, o 
Tauras já enche de orgulho todos nós marauenses. Atualmente o clube já possui 
mais de trinta atletas, iniciou as atividades também na modalidade feminina. E neste 
ano, com a junção entre as equipes do Tauras e Caranchos de Sertão a equipe ficou 
vice-campeã do campeonato estadual de rugby da segunda divisão. Uma marca 
histórica e com certeza um dos primeiros passos para novas conquistas, novos 
desafios e títulos que estão a caminho. A toda a diretora, atletas, torcedores, 
apoiadores e aqui fica um reconhecimento deste vereador também ao Poder 
Executivo pelo importante e merecido suporte que fornece a esta entidade. Fica a 
nossa mensagem de reconhecimento do Poder Legislativo pelo importante trabalho 
que desenvolvem através deste esporte em nosso município. Parabéns por 
representar Marau, colocar Marau o mundo do rugby, fazendo com que, cada vez 
mais o nosso município se torne conhecido através desta modalidade esportiva. 
Parabéns pelo empenho, dedicação de todos envolvidos neste projeto, com 
objetivos traçados com muita paixão e força de vontade. Pra finalizar, taura é aquele 
que é forte, destemido e valente. Adjetivos que simplificam cada membro da equipe. 
Como diz um trecho de uma música de Mano Lima é na fumaça que se conhece um 
taura, é neste mundo que quero mostrar quem sou. Se é na guerra que o soldado 
pega nome, pois foi na guerra que o gaúcho se criou. Não abaixem a cabeça. 
Nunca, gurizada, independente de qualquer obstáculo. Sigam firmes em seus 
sonhos, esses objetivos, que logo ali na frente, ao olhar para o passado, vocês vão 
ver que valeu a pena cada gota de suor derramado pela família Tauras. Parabéns 
pelos quatro anos de entidade, pelas conquistas até então e por representar muito 
bem Marau. Tamo junto colonada. Um abraço. Pronunciamento do Vereador 
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Zigomar Zanin. Cumprimentou os presentes. “E em nome do presidente Maurício 
uma saudação muito especial a todo esses corajosos que praticam esse esporte que 
tem que ter, como falou o nosso vereador que nos antecedeu, muita garra. Aproveito 
para parabenizar a iniciativa do Vereador Renan Borba, por nos dar essa 
oportunidade de prestar essa homenagem. Uma saudação, também, aos 
funcionários desta Casa e a todos que acompanham através das redes sociais. 
Importante Vereador a gente fazer essa distinção, esta homenagem, porque muitas 
vezes, fica no esquecimento um trabalho tão importante que é feito nesta Casa 
Legislativa, com tantas outras entidades que tem o apoio do poder Executivo e 
também, automaticamente, do Poder Legislativo. Tenho uma grande diferença, 
Vereador De Conto, na modalidade esportiva que eles pratica. Com certeza, 
Vereador Anderson, nós teremos que fazer muita academia pra depois 
conseguirmos acompanhar o ritmo. Eu tive em algumas oportunidades, 
acompanhando os treinos, tenho familiares que também acompanham o Clube do 
Tauras. Mas uma modalidade que vem se destacando, um projeto que tem apenas 
quatro anos, mas que tá se solidando cada dia e nos deixa muito surpreso, que é um 
esporte, que pra alguns que pensam que é um esporte violente, nos traz muitos 
exemplos da união que existe, das famílias participando junto. E fico surpreso, ao 
saber hoje, que Marau está implantando, também, a modalidade feminina. Então, 
nos traz essa gratidão, este reconhecimento de que o Poder Executivo, juntamente 
com o Poder Legislativo, estão fazendo investimento, estão apoiando esta 
modalidade que vai continuar crescendo e para nós sabermos que traz essa união, 
essa garra, essa alegria, esse respeito que existe entre as famílias, entre a torcida, 
entre os atletas adversários, isso faz com que a gente possa acreditar, cada vez 
mais, que o esporte ajuda. E ajuda muito educarmos os nossos filhos, as nossas 
famílias e porque não a comunidade e Marau como um todo. Também aproveito 
para dar o meu sincero parabéns, agradecimento por levarem o nome de Marau por 
toda esta região e defender. Não é fácil uma entidade de apenas quatro ano estar 
aqui exibindo troféus, conquistando a nível estadual. Então fica aqui os meus 
sinceros reconhecimento e tudo o que for possível podem ter certeza que poderão 
contar com este Vereador. Meu muito obrigado, um grande abraço e que tenham 
vida longa”. Pronunciamento do Vereador Edgar Chimento. “Cumprimentou os 
presentes. Mas principalmente parabenizar aqui o Vereador Renan Borba por ter 
sido o autor desta excelente homenagem aí. Sem dúvida nenhuma, eu acho que 
Marau está de parabéns por existir mais uma equipe aqui e que leva o nome de 
Marau aos quatro canto do Rio Grande. E vou dizer mais, daqui uns tempos quem 
dirá que não vá levar aos quatro canto do Brasil. Eu acho que em pouco tempo, com 
quatro anos de criação aqui, já está fazendo todo esse sucesso, pode ter certeza 
que logo ali na frente fará ainda mais. Quero cumprimentar aqui também o 
presidente odo Tauras Rugby Clube, Mauricio Tobias e toda a sua diretoria e a todos 
os atletas que não medem esforços aqui em levar o nome de Marau a todo esse 
nosso Rio Grande do Sul. Nesse mês de setembro, então, o Tauras está 
completando quatro anos de história e já conta com amis de trinta atletas. Nesse 
ano, a junção entre as equipes de Marau e a equipe Carancho de Sertão aí 
garantiram aí a posição de vice-campeão do campeonato estadual da segunda 
divisão. Sem dúvida nenhuma nos traz aí um grande orgulho a todos nós 
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marauenses. Na justificativa podemos verificar que conforme o Renan falou, o 
Rugby é um dos esportes que amis cresce no mundo. E ele é fundamento nos seus 
cinco pilares que trabalham com valores importantes não só no esporte, mas 
também em qualquer área da vida. Além dos valores humanos, ainda existem, 
principalmente, os benéficos físicos aos praticantes, como resistência, força, 
flexibilidade, velocidade, agilidade, equilíbrio e destreza. Eu confesso a vocês, o 
Zigomar falou agora pouco aí que nós temos que correr bastante pra chegar até 
vocês e vejo colegas aqui do futebol, porque eu ainda consigo jogar futebol, mas pra 
jogar o esporte que vocês realizam confesso que eu tenho que fazer muita 
academia, Anderson, senão eu não consigo. Eu acho que tem que ter muita força 
física, muita vitalidade, porque esse esporte com certeza exige bastante. E você aí, 
e sem dúvida nenhuma, estão de parabéns, porque até então, quando nós ouvimos 
falar do esporte que vocês praticam, nós ouvimos falar que os Estados Unidos é o, 
praticamente, é o esporte favorito deles, até mais que o futebol. E nós aqui no brasil 
ouvimos pouco falir. E de certa forma dizer que Marau tem uma equipe que pratica 
pode ter certeza que isso, mais uma vez, nos enche de orgulho. Mas queremos aqui 
agradecer a todos vocês, porque além e praticar esportes, vocês já abraçaram a 
causa social. E eu vejo que, de certa forma, vocês já participaram de algumas 
campanhas. Campanha do agasalho aqui que depois vocês destinaram doações pra 
Abesfa. Lembro-me também do dia do lixo Zero que vocês estavam lá no são José 
operário também fazendo, limpando o local, principalmente onde vocês praticam 
esporte. Eu acho que isso é salutar, porque, além e praticar o esporte, ainda vocês 
estão praticando, principalmente, a questão social. Veja a importância que tem a 
parceria quanto a isso. Queremos aqui então, destacar a parceria e reconhecimento 
e incentivo do poder público, porque é mais uma entidade marauense que trabalha 
por Marau, incentivando jovens e agora também vejo que está sendo constituído, 
também, o time feminino, gente. Então, vejam que quando se cria uma entidade, 
uma entidade vem pra tirar os jovens, talvez do mal caminho. E quanto mais 
entidades nós tivermos no município é menos trabalho que isso gera ao poder 
público, porque de certa forma as pessoas, quem está junto com vocês aqui não 
está fazendo outras coisas naquele determinado momento que podem levar no 
futuro crianças que estejam em algum lugar aonde não deveriam. Então parabéns. 
Quero homenagear cada um dos seus membros, por toda essa dedicação e 
emprenho, fazendo com que cada vez mais o nossos município se torne conhecido 
através dessa modalidade de esporte. Parabéns a todos então. Obrigado”. 
Presidente Vereadora Josiane. “Meritória homenagem, então, ao Tauras né. Seus 
quatro anos de fundação. Parabéns ao Vereador Renan Borba que propôs esse 
requerimento. Aqui a gente sempre decide projetos importante pra nossa sociedade, 
mas a gente também sabe reconhecer que quem faz pelo nosso município que às 
vezes as pessoas pensam que é só o Executivo que faz o trabalho, que são só os 
vereadores, mas a gente tem que discordar quando a gente vê as nossas entidades 
que elas dão super certo. Elas funcionam, elas trabalham de forma social, como o 
Vereador Chimento falava, elas trabalham esses pilares que o rugby traz. E acho 
que isso é muito importante pro nosso desenvolvimento humano, pra nossa 
capacidade de levar o nosso município à frente. Então, obrigado por vocês também 
levaram o nome da nossa cidade afora, representando a família marauense. Eu sei 
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que vocês também se tornaram uma família, né, porque dentro de uma equipe, 
dentro de uma entidade a gente tem que ser família.  Há suas desavenças, mas eu 
acho que na hora do vamo vê todo mundo pega junto. E muito obrigado por vocês 
fazerem acontecer na nossa cidade tudo o que vocês já tem feito. Vou dizer que 
acho que vou ficar com o futsal, embora, eles tem a ala feminina, mas eu fico com o 
futsal que é um pouco mais leve pra mim né. Mas parabéns, também, por essa, por 
incluírem as mulheres nesse esporte. E mais uma vez obrigado por fazerem parte da 
nossa cidade, com esse novo esporte que ainda engatinha, ainda é novo com 
3quatro anos, dando seus primeiros passos, mas são já passos de grande sucesso”. 
O Vereador Renan Borba entregou aos representantes do Tauras Rugby Clube um 
certificado da homenagem realizada. Pronunciamento do senhor Maurício 
Tobias. “Muito boa noite a todos. Quero saudar a Presidente Josiane Bedin, aos 
demais vereadores, público presente, aos servidores. Pra mim é uma honra muito 
grande. Acredito que pros nossos atletas também, tá recebendo uma homenagem 
assim. Me sinto muito emocionado, porque nessa trajetória só a gente sabe o que a 
gente passu, né. E tendo esse reconhecimento aí é muito gratificante. Eu separei um 
textinho aí, desculpa a emoção do momento, mas eu vou demonstrar um pouquinho 
da nossa história que aconteceu até agora, e agradecer um pouquinho. Ousadia e 
diversão, assim foi em 1823, quando Willian Ellis pegou nas mãos a bola de futebol 
e atravessou o campo correndo até a linha do gol. Seus companheiros sem entender 
muito o que estava acontecendo partiram em direção tentando derrubá-lo e assim foi 
sem pretensão, sem regras que nasceu o rugby. O que o Tauras tem em comum é 
sua origem despretensiosa, focada totalmente na interação entre amigos de longa 
data. Já sabíamos desde aquele momento o quanto o rugby era apaixonante, o 
quanto ele aproximava as pessoas. No dia 26 de setembro de 2015, nascia a ideia 
do Tauras Rugby Clube e foi num sábado chuvoso o primeiro treino reuniu onze 
amigos. Hoje a equipe conta com amis de trinta atletas envolvidos nas atividades do 
clube. Mas ao longo desses anos de história enfrentamos diversos momentos 
difíceis, como qualquer equipe enfrenta. Porém, o nossos propósito se tornou maior 
que tudo, apesar dos problemas a gente conseguiu manter a equipe e melhorar a 
cada treino. Melhoramos muito nessa jornada, a vitória não vinha no começo, até 
motivo de piada viramos por um tempo. Até que em 2018 juntamos força, fizemos 
aquilo que já tínhamos feito no passado, juntamos amigos e nos divertimos. O 
primeiro ano em que participamos do campeonato gaúcho de rugby, da segunda 
divisão, reunimos o Tauras e o Carancho, formando o URTC. Fomos chamados dos 
colonos, porque todo mundo que vinha jogar com a gente dizia: ah, os colonos de 
Marau. Vamo dá no meio daqueles colonos. Enfrentamos jogos disputados, porém 
não baixamos a cabeça e continuamos lutando jogo após jogo. Nesse mesmo ano 
tivemos a nossa primeira vitória da qual eu não me esqueço nunca. E as nossas 
lágrimas de emoção nos fez reviver tudo por que passamos.  Foram três longos 
anos, de batalhas, amor e dedicação, que estavam sendo compensados naquele 
momento. Mas a inexperiência e o nervosismo nos deixou na quarta colocação 
daquele ano. Quando iniciou o ano 2019, foi aos gritos de vamos colonada que 
encostamos na taça e com um abraço simbolizando um até breve garantimos a 
posição de vice-campeões. Então os colonos, que se reuniam uma vez por mês, 
disputando o campo com rosetas e rasantes de quero-quero, mostraram pra todos 
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que a união, a perseverança e acima de tudo a prática limpa do rugby nos levaria 
ainda mais longe. O que o rugby nos ensinou nesse tempo todo, meus caros, não tá 
nem escrito. Enfrentamos lesões, dores, pressão, desmotivação, mas nunca nos 
sentimos sozinhos, tanto a comunidade, como o poder público municipal abraçaram 
a causa do rugby e mesmo sem entender muito as regras, né o nosso Vereador 
Renan, nos apoiaram. Vendo aquele entrevero no campo foram lá cada jogo torcer e 
vibrar e dividir os momentos especiais com a gente. Seja dentro ou fora do campo, 
um bom rugby pratica os pilares diariamente. O rugby tem os pilares com a intenção 
de criar sentido e pertencimento a uma só equipe. Todos os jogadores profissionais 
ou amadores seguem os mesmos pilares. São eles: a solidariedades, a paixão pelo 
esporte, a disciplina, a integridade, e o respeito. Nesses quatro anos de histórias 
pudemos comprovar que há no esporte um sentido muito forte de família e 
superação. É o que a vida e o que a vida nos dá é uma grande competição que 
exige superação todos os dias e o apoio incondicional das pessoas, que nos 
mostram o quanto a gente pode ser melhor. Amizade criada, a união não apenas na 
equipe, mas nas próprias famílias dos atletas. Certamente, é a semente mais linda 
que podemos semear no coração de cada um. O rugby nos ensina a não desistir, a 
não deixar os nossos companheiros sem apoio, a entregar nada menos do que o 
nossos melhor na vida. Ele também ensina que tudo o que agente planta, a gente 
colhe. E hoje, quatro anos depois, o nossos proposito que é promover e incentivar a 
prática desse esporte na comunidade e poder criado um legado para nossas 
crianças e jovens nos deixa completamente felizes e orgulhosos da nossa história 
que foi literalmente, construída com muito sangue e suor. Esse momento histórico 
marca mais uma etapa da jornada de um taura. Queremos agradecer imensamente 
ao poder Legislativo, ao Poder Executivo, a Presidente da Câmara Josiane Bedin, a 
todos os vereadores aqui presentes e em especial o Vereador Renan Borba que 
acompanhou de perto a nossa caminhada e nos deu a oportunidade de estar aqui 
hoje recebendo essa homenagem. Agradecemos infinitamente aos nossos 
patrocinadores e apoiadores, pois sem eles essa ornada seria ainda mais difícil. 
Agradecemos, também, aos nossos familiares, aos amigos, esposa, filhos. Muito 
obrigado a cada um que ajudou a construir essa história. Você também faz parte 
deste momento. Contamos com o apoio novamente de vocês para continuar essa 
história ao longo dos anos. Muito obrigado”. COMUNICAÇÕES: Pronunciamento 
do Vereador De Conto. Cumprimentou os presentes. “Nós tivemos no meio da 
semana, acho que sexta-feira de manhã, a apresentação por parte da Secretaria de 
Fazendo do nosso município, o demonstrativo dos resultados primários e nominal 
que deve ser apresentado bimestralmente. Então, foi apresentando o bimestre julho 
e agosto. Não vou de deter muito nos números aqui, porque passaria muito tempo, 
mas por exemplo a receita primária tá previsto R$130.268.000,00 até agora foram 
arrecadados 92.062.000,00. Ainda, então, restando até os quatro meses, setembro, 
já está andando, mas não está no relatório e mais os dois meses que começam 
amanhã pra terminar o ano. Pela apresentação, aqui, metas, resultados, Marau está 
numa situação de equilíbrio. Até tendo um resultado melhor do que era esperado. 
Mas eu quero me deter, apenas para conhecimento, não vaio nisso nenhuma querer 
fazer uma manifestação. É pra que todos saibam os números que foram trazidos 
aqui para nós em relação às operações de crédito que o município tem. Tem um 
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empréstimo de R$ 2.490.000,00, já foi pagou R$2.000.020,00, falta ainda 13 anos e 
pouco para ser pago. Então esse empréstimo vai até 2032. Um outro, também, 
chamado transporte, mas não é para transporte. Esse é o nome do empréstimo, de 
R$ 5.772.000,00 e o saldo devedor é de R$ 4.333.000,00 e vai até 2034. Há um 
último empréstimo que foi feito na administração anterior de 2 milhões, mas que 
acabou sendo usado pela atual administração de 2 milhões de reais. O saldo 
devedor é R$ 1.581.000,00. Já foram pago desses empréstimos alguma coisa, tanto 
que o saldo diminui e vai até 2023. E da atual administração tem um empréstimo 
com o BRDE de R$ 9.321.340,56, tendo um saldo devedor de R$ 937.118,00. Com 
dois anos de carência e mais quinze para pagar, este empréstimo deverá ser pago 
até 2036. E o outro do FINISA, até a pouco tempo nós estávamos trabalhando com 
esse empréstimo, 5miilhoes o saldo devedor é de 836.460,00 e não foi pago 
nenhum parcela, ainda não venceram as parcelas, porque foi feito há pouco, com 
oito anos pra pagar, com dois de carência, deverá terminar em 2029. Então, se vê 
por aí que são empréstimos fáceis de pagar ou que tá sendo pago, não há atraso, 
nem da administração anterior, nem dessa, que não são valores exorbitantes as 
prestações. A gente soube, por exemplo, que esses empréstimos que um município 
pode fazer qualquer até é até 120 por cento do seu orçamento. O que daria pra 
Marau fazer um empréstimo até 156 milhões de empréstimos. Só que tem um limite 
de até 108 milhões, mas também que o município pode se atracar feito louco, 
porque tem um limite anual de vinte milhões e o controle do Senado Federal que não 
deixa nenhum município extrapolar. Essa é mais ou menos a situação que foi 
apresentado aqui na audiência pública, só pra concluir, Senhora Presidente, que o 
povo venha nessas audiências públicas pra se pôr a par das situação do nosso 
município. Obrigado, Senhora Presidente.” Líder de Governo Vereador De Conto. 
“Senhora Presidente Caros colegas vereadores. Público já saudado. Não entra 
nenhum projeto oriundo do Poder Executivo, portanto não poderei fazer uso deste 
espaço. Muito obrigado, Senhora Presidente.” PAUTA: PEDIDO DE 
INFORMAÇÕES Nº 0043/2019 - Pedido de Informações sobre o veículo Jetta, placa 
IQZ 6632, da municipalidade envolvido em acidente de trânsito. Encaminhado para: 
Secretaria. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 0044/2019 - Que o Poder Executivo 
informe e remeta a esta Casa Legislativa todos os apontamentos realizados pelo 
Controle Interno referente aos Poderes Executivo e Legislativo do Município de 
Marau. Encaminhado para: Secretaria. ORDEM DO DIA: Proposições em 
Discussão Geral e Votação em Turno Único. PROJETO DE LEI Nº 0091/2019 - 
Altera as Leis Municipais nº 5.537, 5.541, 5.542, 5.550, 5.553, 5.561 e 5.568, que 
dispõem sobre a abertura de crédito especial para o exercício financeiro de 2019. 
APROVADO por sete votos favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 0092/2019 - Autoriza o 
Poder Executivo firmar parceria, repassar recursos à Ajuda Patinhas Marau. 
APROVADO por sete votos favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 0093/2019 - Autoriza o 
Poder Executivo Municipal realizar a abertura de crédito especial no orçamento do 
Município de Marau para o exercício financeiro de 2019. APROVADO por sete votos 
favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 0094/2019 - Autoriza ao Poder Executivo realizar 
contratação temporária, em caráter excepcional, e dá outras providências. 
APROVADO por sete votos favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 0099/2019 - Autoriza o 
Poder Executivo efetuar gastos com a aquisição e conceder prêmios por 
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reconhecimento aos servidores públicos municipais. Pronunciamento do Vereador 
Anderson Rodigheri. Cumprimentou os presentes. “Considero justo este projeto 
que vem valorizar os servidores públicos municipais, que completam de 15 a 40 
anos de serviço do município. Sempre de números de 05 em 05. E certamente a 
dedicação dos servidores que fazem o município andar progredir, tem lá o prefeito, o 
vice, os secretários, mas quem de fato tá ali trabalhando, prestando serviço direto 
também ao cidadão são os servidores municipais que merecem esse 
reconhecimento e essa premiação que é tradicional, sempre com a participação do 
sindicato, o nosso Simarau. Então é importante que haja esse repasse desse 
recurso. E já fica aí, senhora presidente, e acredito que já conversaram com Vossa 
Senhoria, mas reforçar aqui pra que fique nos anais, neste plenário, a nossa 
posição, para que haja também a valorização dos servidores do Poder Legislativo. 
Nunca foi pensado nisso, porque agora os primeiros servidores estão fazendo os 
quinze anos né. Então, houve esse pedido dos servidores da Casa e que seja 
olhado por Vossa Senhoria e o que feito terá o nosso apoio também. Obrigado 
Presidente.” APROVADO por sete votos favoráveis. MOÇÃO Nº 008/2019 – ss. 
Pronunciamento do Vereador De Conto. “Senhora Presidente Caros colegas 
vereadores. Público ainda presente. Apresentei essa moção, tenho certeza que 
todos os vereadores aprovarão. É enviar para a Assembleia Legislativa que apresse 
a votação de um projeto que tramita lá que é o Projeto de Lei número 359, deste 
ano, 2019 e da autoria do Deputado Dirceu Franciscon. Esse projeto visa, diz aqui, 
institui a política estadual de proteção dos direitos das pessoas com fibromialgia. 
Nós aprovamos há pouco aqui em Marau também uma lei, mas de nível municipal, 
não tem abrangência dessa lei federal, mas as pessoas envolvidas aqui em Marau 
com essa doença. E envolvimento aí não é torce, é pra poder que ajudem alguma 
coisa, porque não é fácil a situação deles. Então, aprovada essa moção que espera 
que será, será remetida para Assembleia Legislativa. Eu solicitaria, nós da nossa 
bancada, acho que vamos fazer isso, vamos fazer. Pediríamos, também, à bancada 
Progressita que individualmente mandasse uma cópia dessa moção ao respectivo 
marauense que nós temos lá. Sérgio Turra dos Progressistas, Vilmar Perin Zanchin 
do MDB. E solicitaria ao Vereador Zigomar, que é do PSB, embora não tenha 
alguém da terra, mas tem pessoas do partido, deputados que também representam 
Marau, também fizesse remessa. Pra não chegue lá na Assembleia e fique 
esquecido em algum escaninho. Os nossos deputados marauenses e o indicado 
3ppelo Vereador, poderão fazer com que o processo se apresse. Era isso, senhora 
presidente. Muito obrigado.” APROVADO por sete votos favoráveis. 
REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 0014/2019 - Solicita melhorias urgentes 
no acesso a propriedade do senhor Valdir Peccin, situada na comunidade de São 
José dos Tonial, neste Município de Marau. APROVADO por sete votos favoráveis. 
REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 0015/2019 - Solicita melhorias urgentes 
na pavimentação da Rua Atílio Rodigheri, Loteamento José Primo Bernardi, nesta 
cidade de Marau. APROVADO por sete votos favoráveis. REQUERIMENTO DE 
PROVIDÊNCIAS Nº 0016/2019 - Pedido de Providências – Solicita melhorias 
urgentes na estrada próximo ao Britador na Comunidade de São Caetano. 
APROVADO por sete votos favoráveis. Voto justificado do Vereador De Conto. 
“Senhora Presidente. Caros colegas Vereadores. A mesma coisa que eu diria no 
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pedido de providências do Vereador Marciano, de número 14, votamos favorável, 
não houve nenhum voto, mas é justo que chegue até o Poder Executivo. Apenas 
adiantando ou informando que as coisas tendem a melhorar. Porque agora, já a 
partir do mês de setembro, foi contratada uma equipe terceirizada que fica dez dias 
em cada um dos três distritos, atendendo aquele distrito, enquanto que as máquinas 
da prefeitura atende a parte que não está compreendida no distrito que estaria 
dentro do primeiro distrito que é a cidade. É a cidade mas abrange todas que não 
tão nos outros três distritos. E além disso, a implantação do novo britador que está 
produzindo né mais brita. Então, claro sempre terá problemas, mas as coisas 
tendem a melhorar. Mas enquanto não melhorarem quem quiser reclamar tem todo o 
direito de fazê-lo.” O Vereador Renan Borba solicitou requerimento verbal. 
“Senhora presidente. Solicitamos uma reunião de bancada, por gentileza.” Foi 
deferida pela Presidente. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Nenhum dos vereadores 
utilizou o espaço de explicações pessoais. A Presidente Vereadora Josiane fez suas 
considerações finais. Conforme as normas regimentais a senhora Presidente 
Josiane declarou encerrados os trabalhos da Sessão Ordinária, dos quais se lavrou 
a presente ATA que após lida será assinada.  

 

 
 
 
 

Ver. Edgar Chimento Ver. Josiane 
Segundo Secretário Presidente 

 

 

 

 

 


